

Peran Multinational Corporation (MNCs) Dalam Pembangunan Komunitas dan Lingkungan: Studi Kasus Corporate Social Responsibility (CSR) PT. Kaltim Prima Coal di Kab. Kutai Timur

The Role of Multi National Corporation (MNCs) in Community and Environment Development: Case Studies of Corporate Social Responsibility PT. Kaltim Prima Coal in District Kutai Timur

Andry Hafizh Al Hady

Program Studi Ilmu Hubungan Internasional
International Relations Department
Fakultas Ilmu Sosial Dan Ilmu Politik
Faculty of Social and Political Sciences
Universitas Muhammadiyah Yogyakarta

Abstrak

Saat ini banyak perusahaan-perusahaan asing yang beroperasi di berbagai belahan dunia atau yang disebut dengan perusahaan multinational. Perusahaan-perusahaan ini bergerak di berbagai sektor, salah satunya adalah pertambangan batu bara. Indonesia merupakan negara yang kaya akan sumber daya mineral batubara. Hal ini tentu mengundang berbagai perusahaan untuk melakukan kontrak pertambangan. Maka tidak heran jika Indonesia berada pada posisi ke enam sebagai produsen batu bara dunia. Salah satu perusahaan multinational yang bergerak pada sektor pertambangan batu bara di Indonesia adalah PT. Kaltim Prima Coal (KPC) di kabupaten Kutai Timur propinsi Kalimantan Timur. Sejak operasi pertamanya pada tahun 1991, perusahaan ini telah membawa perubahan baik itu positif maupun negatif. Namun yang menjadi masalah adalah dampak negatif yang ditimbulkan akibat dari kegiatan eksploitasi yang dilakukan selama ini. Di mana dampak-dampak tersebut menyentuh pada ranah sosial dan lingkungan. Oleh karena itu PT. KPC sebagai perusahaan yang memiliki konsep *Good Mining Practices* berusaha untuk melakukan usaha tanggung jawab sosial yang dicerminkan melalui program Corporate Social Responsibility (CSR). Pada aplikasinya terdapat program CSR PT. KPC yang bersifat pemberdayaan. Penelitian ini secara garis besar menemukan bahwa program CSR PT. KPC dilakukan berdasarkan pada kondisi masyarakat dan lingkungan yang terjadi di kabupaten Kutai Timur. Pada akhirnya program-program CSR bersifat pemberdayaan yang dilakukan berdampak pada peningkatan kualitas Sumber Daya Manusia (SDM) dan peningkatan kualitas lingkungan kabupaten Kutai Timur.

Kata Kunci: Tambang Batu Bara, Corporate Social Responsibility, Pemberdayaan.